



# El Eco de Cartagena

Órgano decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## FRUTO DE OPROBIO Y DE VERGÜENZA

La «Gaceta de Madrid» publicó hace días un decreto del Ministerio de Instrucción Pública que, por lo pintoresco y lamentable de las cosas que dice, no tiene desperdicio. Se refiere a las bibliotecas procedentes de ese tremendo expolio que ha constituido la expropiación de los bienes de la Compañía de Jesús. Y, entre otras cosas, dice: «Por la incautación de las bibliotecas que fueron de la Compañía de Jesús, posee ahora el Estado muchos miles de volúmenes, almacenados en diversos lugares, que nadie utiliza. Se corre el riesgo de que, si continúa durante algún tiempo este estado de cosas, se pierdan definitivamente todos o parte de estos libros y, desde luego, es evidente que yace inútil un material bibliográfico importante. Incorporar estas bibliotecas a las provinciales y universitarias sería reincidir en el sistema que se siguió en el siglo pasado, cuando la supresión de las Ordenes religiosas, y que dió un pésimo resultado. Todavía hoy estas bibliotecas tienen abarrotados sus estantes con libros que fueron de los conventos, duplicados muchos, incompletos no pocos, obras que nadie consulta. Todas aquellas personalidades a quienes incumbe la organización del fomento de la cultura vienen obligadas a velar por que no se repitan la incuria y el abandono pasado». Consecuencia de todo lo anterior: la creación, en el cuartel de Mendigorría, de Alcalá de Henares, de una Biblioteca-deposito, que, después de surtir a las restantes bibliotecas del Estado de los libros que éstas soliciten, enviará «listas de ofertas de cambio a las bibliotecas nacionales del extranjero».

Casi no vale la pena de comentar las palabras del diario oficial; no hay nada tan elocuente como su propia elocuencia. Lo es ya el hecho de que, por un Estado laico, se reconozca «el pésimo resultado» del sistema que los Gobiernos de la desamortización emplearon para utilizar los volúmenes procedentes de aquellas gigantesca expropiaciones, así, «como la incuria y el abandono pasado». Lo es mucho más la afirmación de que, «si continúa durante algún tiempo este estado de cosas, se pierdan definitivamente todos o parte de estos libros» que se pudieron salvar, en las vandálicas quemaduras de conventos, de los tesoros bibliográficos de los Jesuitas. Pero lo es de un modo extraordinario esa otra afirmación de que hoy «nadie utiliza» y «yace inútil» ese riquísimo material de estudio que durante muchos lustros nutrió intelectualmente a las sucesivas generaciones de sabios y de hombres de consejo que la Compañía de Jesús ofreció a España.

He aquí los primeros frutos anticulturales que—los que hablaban en nombre de una pretendida cultura cuando cometieron la iniquidad de la disolución de los Jesuitas—están ofreciendo a la luz del país con sus bibliotecas que se salvaron de la ignominiosa quema del mes de Mayo de 1831, dispersas, inútiles y a punto de perderse, cuyos restos ahora serán almacenados en un viejo cuartel de Alcalá de Henares para ser más tarde ofrecidos a cambio a las bibliotecas extranjeras. ¡Y eso que con esta medida se trata de evitar «el sistema que se siguió en el siglo pasado, cuando la supresión de las Ordenes religiosas, y que dió un pésimo resultado»!

He aquí un nuevo fruto, por así decirlo, de la disolución de aquella benemérita Orden religiosa y de la incautación de sus bienes; uno de tantos frutos de oprobio y de vergüenza de que está salpicada la historia de la persecución religiosa en nuestra Patria. He aquí—en esa destrucción de bibliotecas—una de tantas peñas de barro que, en nombre de no sabemos qué democracia ni qué libertad, se ha arrojado sobre la cultura española por los modernos bárbaros del cesarismo anticatólico.

## Por los héroes de Santiago de Cuba

Como habíamos anunciado, ayer mañana se celebraron en la Iglesia de Santo Domingo piadosos sufragios por las almas de los heroicos marinos españoles que sucumbieron en el combate naval de Santiago de Cuba el 3 de Julio de 1898.

Al acto asistieron el Almirante Cervera, jefe de esta Base Naval, superviviente de aquella luctuosa jornada el contralmirante jefe del Arsenal señor Gómez Pablos y muchos jefes y oficiales de la Armada con sus familias.

Ha sido muy favorablemente comentado este particular y piadoso recuerdo a aquellos mártires en el aniversario de su sacrificio por el honor de España.

## DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

Han marchado en automóvil a Madrid, Burgos, San Sebastián y otras capitales el coronel de Artillería don Joaquín de Montenegro y su distinguida esposa doña Angeles Cendra.

—De Madrid, doña Angeles Franco de Catá.

—A su finca El Feringar han mar-

chado don Pedro Soler y su distinguida familia.

—De Puerto Real ha regresado la Excm. señora doña Rosario Cervera de Cervera y sus bellas hijas Rosario y Milagros.

—De Madrid y Galicia ha regresado doña Josefina Roig viuda de Rodríguez Maezu.

—A sus posesiones de La Palma, don Dionisio Oliver y su distinguida esposa doña Concepción Roig.

—Ha marchado a Barcelona doña Josefina Parcet de Pérez Gayá, acompañada de su hijo Juan, para pasar una temporada con su familia residente en aquella ciudad.

—De San Fernando, los guardias marinos don José Luis Guitari de Virto, don Emilio Cunchillos, don Miguel Pardo Braquehata, don Luis Deigado Manzanares y don José Luis Rodríguez.

—Ayer llegó a ésta el Delegado provincial del Trabajo don Fernando García Fernández.

### NOTAS VARIAS

Ha terminado brillantemente la carrera de Medicina el joven Practicante de la Armada don Miguel Nieto Caicedo, el cual ha puesto una vez más de manifiesto su capacidad intelectual y su amor al estudio, haciendo toda la carrera por enseñanza libre y obediendo en todos los cursos matriculas de honor.

Le felicitamos, como a sus padres y profesores, por este nuevo triunfo que añadir a los anteriores, pues ganó el número 1 en las oposiciones para practicantes de la Armada y en los siete años que lleva de carrera ha realizado además los estudios del Bachillerato.

—En Santa Lucía se celebró el sábado la boda de la bella señorita María Antonia Adra Sánchez con el farmacéutico de aquel barrio don José Jorquera.

Apadrinaron a los contrayentes doña Ginesa Sánchez viuda de Adra, madre de la novia, y el hermano del novio don Pedro.

Felicitamos al nuevo matrimonio.

### LETRAS DE LUTO

Ha fallecido la bondadosa señora doña Enriqueta de la Cerda Culsasole, cuyo sepelló fué una sentida manifestación de duelo. Descanse en paz.

A sus hermanos don Francisco y don José, maestro de este Arsenal y maquinista de la Armada respectivamente, y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

—En Los Dolores falleció a los 8 años de edad el hijo mayor de nuestro querido amigo don José Abdón Martínez. A los atribulados padres acompañamos en su pena.

## JUNTA

DE PROTECCION A LA INFANCIA  
NUMERO PREMIADO AYER

64

## SINDICATO MINERO DE CARTAGENA-MAZAPRON

Hemos recibido la Memoria y Balance de la entidad que encabeza estas líneas, correspondiente al año 1933, aprobadas por la Junta general celebrada el 21 de abril último.

En ella se pone de manifiesto la gestión del Consejo directivo en defensa de los intereses de la minería a pesar de las críticas circunstancias que atraviesa esta industria.

También se expone una honda preocupación por el porvenir del problema minero, sobre la adquisición de las blendas y demás minerales producidos por las minas indígenas, a pesar de haberse prorrogado en Febrero último el contrato de préstamo de 400.000 pesetas que para la compra de blendas fué concertado con el Banco de Crédito Industrial.

## La novena del Carmen

### Solemnes cultos

El próximo sábado a las ocho de la noche se celebrará en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen la solemne de inauguración del brillante y tradicional novenario en honor de la Virgen patrona de dicho barrio. Será cantada por el orfeón que dirige el notable organista de la Caridad don José Sánchez Medina.

El domingo dará principio la novena. Todas las mañanas a las siete y media, misa rezada y novena. A las nueve misa solemne y novena.

Por las tardes a las seis y media, novena solemne con exposición de S. D. M. y sermón a cargo del elocuente orador lino, señor don José Solís López, Abad Mitrado de la Colegiata de Gandía (Valencia), tan estimado en Cartagena donde regentó la parroquia de Santa María de Gracia.

Por las noches a las nueve y media, novena rezada.

El día 16, festividad de la Virgen del Carmen, a las siete y media, misa de Comunión General. A las nueve y media misa solemne a gran orquesta, con sermón por el referido orador. A las once reparto de 1.500 quilos de pan a los pobres.

El 17, a las nueve, honras fúnebres en sufragio de los cofrades difuntos.

Nuestros suscriptores que se encuentran en Cartagena durante el verano recibirán «EL ECO» en el punto de su residencia, sin aumento de precio, con sólo avisar en esta Administración.

SE VENDE una piragua de ocasión. Razón en la imprenta de este periódico.

## En el Patronato

HOMENAJE DE FE, AMOR Y GRATITUD

En el benemérito y cartagenerismo centro de enseñanza y de educación cristiana que se llama el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús, se ha celebrado como en años anteriores, ese tradicional homenaje que al divino Titular de aquella casa vienen dedicando desde los primeros días de su fundación los alumnos que a sus clases concurren y los jóvenes que integran la simpática y loable Asociación de Hijos de María Inmaculada allí establecida.

El domingo terminó el hermoso triduo organizado en honor de Jesucristo para cuyo mayor esplendor y brillantez no se ha omitido esfuerzo por parte de los moradores del Patronato, rivalizando todos en entusiasmo fruto del cual ha sido la extraordinaria solemnidad que han revestido todos los actos celebrados y el deslumbrante adorno del local.

A la misa de Comunión general que ofició el canónigo de Oñubela señor Esquivá, el predicador de estos cultos, siguió una Misa solemne que celebró el R. P. Nicasio Sierra, Misionero del Corazón de María, asistido de los prebiteros señores Ueña y Martínez Fortún. El coro del Patronato, dirigido por el Maestro Lauret, interpretó la Misa Matinal de J. Bailvé, con acompañamiento de orquesta.

El señor Esquivá habló después a los miembros del Patronato y concurrentes, reunidos en una de las aulas, explicando elocuentemente el objeto y organización de la Acción Católica, de la cual es director en la diócesis oriolana, exhortando a la juventud a la piedad y al estudio para llegar a una integral formación individual que se traduzca después en una labor intensa de apostolado en la sociedad que nos traiga la paz de Cristo en el reino de Cristo. El orador fué ovacionado repetidamente.

Digno colofón a estas fiestas de homenaje al Corazón de Jesús, fué la función solemnisima de la tarde, víspera del Patronato lleno de una piedad y distinguida concurrencia que se unió cordialmente a los organizadores para rendir apoteósico tributo de fé, amor y gratitud al Redentor de la humanidad.

Caldeó los corazones de sus oyentes el referido señor Esquivá, en un magnífico discurso parangonando las persecuciones y los triunfos de la Iglesia de Cristo, a través de la Historia universal, para demostrar el fracaso de sus perseguidores.

Finalizó el acto con fervorosa procesión eucarística que recorrió la planta baja del edificio, llevando el Santísimo el Arcipreste don Pedro Cambia bajo palio cuyas varas conducían don Enrique Vidal, don Baltasar Hidalgo de Cisneros, don Francisco Ariza y don Enrique Pedro González.